

Información Cablegráfica Exclusiva del "Diario de Costa Rica" Servicio de la Associated Press y la Agencia Havas

Paraguay Envío una Nueva Nota a la Comisión de Neutrales

DECLARACION DEL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE JAPON

Tokio, 24. — El Ministro de Relaciones Exteriores, Uchida, en un discurso que pronunció hoy ante la Cámara de los Pares, declaró que el gobierno abraza el convencimiento de que el reconocimiento del gobierno de Manchuria es "el único medio de estabilizar las condi-

ciones políticas y económicas de ese territorio y de establecer definitivamente la paz en el oriente". Agregó que, con el propósito de extender el reconocimiento formal, el gobierno está efectuando varios arreglos previos.

Un director de la Metro Goldwyn Mayer cree que los Estados Unidos están de vuelta a la prosperidad

Washington, 24. — Louis B. Mayer, uno de los directores de la Metro Goldwyn Mayer, declaró que las condiciones comerciales de los Estados Unidos van mejorando notablemente y cree que el país está de vuelta en el camino de la prosperidad. Mayer expresó esta opinión durante una conversación que tuvo con el presidente Hoover, en un lunch que éste le obsequió. Mayer pronosticó a Mr. Hoover que será reelecto sin duda alguna.

Se intentó incendiar el Consulado norteamericano en Sevilla.

Sevilla, 24. — Unos desconocidos trataron sin éxito de incendiar el Consulado de los Estados Unidos en esta ciudad. Bañaron de gasolina una parte del edificio y prendieron fuego, pero las llamas fueron vistas por un guardia que acudió y consiguió sofocar el fuego, que sólo causó ligeros daños. Las autoridades atribuyen el atentado a elementos comunistas.

Se cree que la visita de Montagu Norman a los Estados Unidos tenga relación con un arreglo de las deudas de guerra

París, 24. — La misteriosa visita a los Estados Unidos de Montagu Norman, gobernador del Banco de Inglaterra, se considera en los círculos financieros como la primera manifestación de actividad del "frente unido" europeo en favor de la cancelación o reducción de las deudas de guerra. La visita, que no ha tenido ningún anuncio oficial, es objeto de los más diversos comentarios, especialmente en los círculos financieros. Hasta llegar ayer a Bonn, actualmente tiene muy poco chance de ganar. Los aviadores tomarán un ligero descanso hasta el viernes en la mañana en que efectuarán la tercera y última etapa.

Fue gravemente herido el Ministro de Italia en Reval

Reval, 24. — El Ministro de Italia, Conde Tosti Di Valminuta, fué gravemente herido hoy al ser atacado por uno de los empleados de la Legación de nombre Ferrari, a quien el ministro reprendió por haber insultado a una dama. Ferrari que cortó al Ministro en la cara con una navaja fué arrestado por la policía.

Resultado de la vuelta aérea a Europa

París, 24. — Los competidores en la prueba internacional de la vuelta aérea a Europa, que eran cuarenta y uno, al salir de Berlín, han quedado reducidos a 26, de los cuales 22 han llegado ya a París, punto final de la segunda etapa de la prueba. A pesar de que el piloto alemán Seidemann llevó la delan-

Mussolini proyecta la conversión de la deuda italiana

Roma, 24. — Infórmase de fuente oficial que Mussolini tiene en estudio un proyecto para la conversión de la deuda italiana, que monta a setenta y cinco mil millones de liras. No se conocen los detalles del plan, pero se supone que las bases serán las mismas de la conversión recientemente efectuada por Inglaterra.

Informes sobre la lucha contra los sandinistas en Nicaragua

Washington, 24. — El Departamento de Marina informa que ocurrió un encuentro entre una patrulla de sandinistas y un destacamento de la Guardia Nacional de Nicaragua cerca de Jicarao, en el cual perecieron cuatro rebeldes, sin que la Guardia sufriera ninguna baja.

Detalles de los cinco...

Viene de la Pág. PRIMERA. ...viéndose obligados a perder algunas horas. Se informa que ... y Peterson cayeron en la Bahía de Placencia, en Terranova, a causa de un accidente. El aeroplano se destruyó, pero los aviadores quedaron ile-

Al Margen del Noticiero Cableográfico OPTIMISMO DE LUNCH

Los despachos cablegráficos tienen a veces cétricas notas amables, que a veces, por rara ironía, vienen en días en que es mayor la agitación mundial. En momentos en que se debate el grave problema político de Alemania y en que bajan las cotizaciones de la bolsa neoyorquina, el presidente Hoover obsequia un lunch al magnate cinematográfico Luis B. Mayer, director de la Metro Goldwyn Mayer.

Conversaron amablemente y Mr. Mayer manifestó su optimismo por las condiciones económicas de los Estados Unidos; considero que los negocios han progresado notablemente, a pesar de la baja de la bolsa, y afirmó que el país vuelve rápidamente a la prosperidad. Además, — agrega el despacho cableográfico — a esto se refiere, — pronosticó la redacción M. Hoover.

Mr. Mayer es un productor cinematográfico. La industria de películas, que con asombrosa rapidez llegó a colocarse entre las tres primeras de Norteamérica, es quizá la que menos ha sufrido los efectos de la depresión, sin que ello quiera decir que no los ha sentido.

Pero todo esto no justifica el optimismo de Mr. Mayer. Es probable que más de un broker de Wall Street habrá sonreído por las plácidas manifestaciones del empresario hebreo. Y sin embargo, es un optimismo explicable el suyo. El optimismo es un producto fisiológico. Parece un absurdo o una verdad literaria, pero es así. Si se examina bien el caso, hemos de convenir en que el espíritu viene a ser un esclavo de nuestras funciones digestivas, aun en los hombres de negocios. Si la hipercloridria no existiera, la literatura lírica andaría en pañales. El hígado ha sido el impulsor más poderoso de la literatura universal. Los grandes poetas del romanticismo han sido caballeros que nunca se dignaron hacerle una visita al médico de su esquina, que por muy módico; honorarios habría privado el arte universal de muchas obras maestras.

El optimismo conduce al lugar común y conduce por lo tanto a la banalidad, como nos lo demuestra Mr. Mayer. Es delicioso sentirse optimista y hablar de cosas abstractas y forjar maravillosos castillos en el aire. Las funciones fisiológicas encauzadas por un orden perfecto producen en nuestro cuerpo una admirable ideología burguesa, sobre todo si poseemos acciones que no han sufrido bajas en la bolsa, como en el caso de la M. G. M. Llegamos hasta sentirnos capaces de ver una cinta de Toren y de creer en el regreso de la prosperidad. No es extraño, pues, que después de engullir unos pastillitos de foie-grass, con un magnífico habano entre los labios, dos grandes personajes de la gran nación nortea, sin preocupaciones económicas, se hayan sentido, sinceramente, con deseos de cambiarse frases amables, no precedidas por un razonamiento lógico y académico, sino por el espíritu rector que nos salta en el cuerpo y nos pone el ingenio amable, consecuencia de una buena digestión.

Podríamos llamar al de Mr. Mayer optimismo de lunch, porque la función espiritual mediante la cual vio todos los problemas del mundo bajo un prisma de colores brillantes no fué más que el correlario de la parte fisiológica satisfecha por el lunch. Por la sombra de la Casa Blanca y por la presencia del gran organizador. Hemos de convenir por lo tanto en que el optimismo y el pesimismo no varían las funciones de la vida ni son el resultado de un docto cavilar. Simplemente representan dos caras de la vida. Y todos sabemos que lo que suena a careta suena también a fantoche, que de tal vienen a ser estas manifestaciones de nuestro espíritu cuando sólo las guían el pesimismo o el optimismo.

Continúa la agitación en...

Viene de la Pág. PRIMERA.

claratoria de guerra del partido nacional socialista al gobierno, en los círculos políticos se opina que las negociaciones sólo se han abandonado momentáneamente a causa de la gravedad de la situación y se espera que se reanudarán en una fecha próxima y sobre bases más amplias, ya que sólo la coalición de ambos partidos podría solucionar el problema que se presenta al inaugurarse las sesiones del Reichstag. Contribuye a fomentar esta opinión la circunscripción de que el órgano hitlerista "Voelkischer Beobachter" en un editorial de hoy continúa refiriéndose a la posibilidad de que los nacionalsocialistas y centristas formen la mayoría en el nuevo Reichstag, afirmando que las uniones obreras que constituyen el ala izquierda de los centristas se han reconciliado con el programa nacionalsocialista y que aún en los círculos militares gana terreno la idea de que "nuevos valores deben

reemplazar a aquellos simbolizados por la máxima ganancia". Quiere decir el diario que tanto los centros obreros como los círculos capitalistas apoyan la causa nacionalsocialista y su oposición al gobierno de Von Papen.

Berlín, 24. — Las posibilidades de la formación de una coalición de nacionalsocialistas y centristas en el Reichstag se considera fracasada en los círculos políticos alemanes, como consecuencia de la violenta oposición de los hitleristas contra el fallo del tribunal de Deuthen. La coalición para el nombramiento del premier de Prusia también ha fracasado. Las gestiones entre los leaders de los dos partidos con el fin de llegar a un entendimiento se iniciaron ayer en Stuttgart y, además, Bruening y Strasser conferenciaron hoy en Constanza, pero ambas conferencias han sido inútiles de modo que vuelve a plantearse en toda su intensidad el problema político.

FUE HERIDA UNA SRA. POR SU PROPIO MARIDO

La señora Marta Rodríguez Céspedes fué conducida al Hospital a causa de que le infirió una herida su propio marido, un señor de apellido Fonseca, ignorándose las causas de la tragedia. El estado de ella es de mejoría por razón de los cuidados que se han tenido.

EL VOTO DEL ING. KOBBERG BOLANDI, EN UN NEGOCIO ELECTRICICO

En la crónica que dimos acerca de la resolución de la Junta del Servicio Nacional de Electricidad, sobre la solicitud de revocatoria que formularon las Compañías eléctricas, del acuerdo que declara que el abonado puede hacer doble uso de la fuerza motriz que paga durante 24 horas, el Ing. don Max Kobberg votó con la tesis de la mayoría, o sea la ratificación de la doctrina que exponemos someramente en esta misma nota.

NUESTRO ENCARGADO DE NEGOCIOS EN GUATEMALA

Conforme con la aceptación del acuerdo por parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores de la hermana República de Guatemala, ha quedado en firme el nombramiento del señor Alberto A. Nanne como Encargado de Negocios de Costa Rica en aquella República.

Todas las demás disposiciones reglamentarias han sido cumplidas. El Sr. Nanne entrará, pues, en funciones de su cargo a partir de la publicación de su nombramiento en el Diario Oficial.

La aviadora Amelia Earhart intenta nuevamente el record transcontinental

Los Angeles, 24. — La aviadora Amelia Earhart, piloteando el monoplano con el cual efectuó el vuelo trasatlántico, salió hoy para Newark, Nueva Jersey, en un nuevo intento de superar el record de vuelo transcontinental sin escalas. El record anterior está en poder del aviador Frank Hawks, que efectuó la travesía en 17 horas, 30 minutos y 59 segundos.

El informe de la Comisión de la Liga de Naciones sobre Manchuria, será adverso al Japon

Ginebra, 24. — Lord Lytton, Presidente de la Comisión investigadora enviada a Manchuria informó hoy a la Liga que

Declara que las agresiones bolivianas ponen en peligro las colonias del Chaco y que se verá obligado a defenderse por razones de humanidad

El ataque de los paraguayos al fortín Arce les costó la muerte de dos oficiales y de tres soldados, según un boletín oficial boliviano

Washington, 24. — El secretario de Estado interino White ha informado a la prensa que la comisión de neutrales comen- zó a estudiar la nota de protesta de Paraguay contra las agresiones de Bolivia. Hasta ahora no se ha tomado ninguna acción al respecto. Se espera la respuesta de Bolivia a la última nota que se le envió para tomar una resolución.

Buenos Aires, 24. — Las entusiastas temenidas de Buenos Aires, interesadas por la paz del continente enviaron a la Cruz Roja paraguaya una expresiva nota en que se recalca la necesidad de que no se altere la paz de América y en que se hace un llamado a las mujeres de Paraguay y de Bolivia para que infuyan en toda forma a fin de evitar la guerra entre los dos países. Las damas paraguayas contestaron haciendo saber que los votos de confraternidad formulados por las mujeres argentinas significan precisamente el anhelo del pueblo paraguayo.

Asunción, 24. — El Ministro de Relaciones Exteriores declaró que el Gobierno se adhiere, como lo hizo el anterior presidente por Guggiaro a la nota de los países neutrales sin reserva de ninguna clase.

Asunción, 24. — "El Liberal" dice que noticias llegadas a esta capital por diferentes conductos informan que varios flagelos azotan al ejército boliviano en el Chaco, entre otros la fiebre amarilla, la viruela y el paludismo y que la propagación de esas enfermedades puede extenderse a este país por intermedio de los prisioneros, por lo cual considera conveniente que las autoridades sanitarias tomen medidas para evitar esta propagación. Paraguayos resi-

dentos en el estado brasileño de Matto Grosso comunican que la contribución levantada llega ya a más de cien mil pesos que la destinaron a la defensa contra la agresión boliviana.

Washington, 24. — En los círculos diplomáticos de Washington se mantiene un gran pesimismo respecto a la situación de Bolivia y Paraguay. Se viene la impresión juzgando por los últimos despachos, de que es inminente una ofensiva boliviana en el Chaco. No otra cosa significan las grandes concentraciones de fuerzas bolivianas en los sectores de Arce y Bologueros. Es probable que esta circunstancia obligue a los delegados neutrales a tomar una actitud más decidida.

Washington, 24. — La comisión de delegados neutrales recibió una nota de la secretaria de Relaciones Exteriores del Paraguay, en la cual se hace hincapié en que la agresión y la posible ofensiva de las fuerzas bolivianas en el Chaco amenaza de muerte las colonizaciones paraguayas en el Chaco. Agrega que, "por razones de humanidad, Paraguay se verá obligado a defenderse, con resultados que es imposible prever".

La Paz, 24. — Un boletín oficial publicado hoy dice que el ataque que efectuaron las patrullas paraguayas al fortín Arce el 20 del corriente, les ocasionó la muerte de dos oficiales y tres soldados paraguayos, además de varios heridos. El ataque fué rechazado por las tropas bolivianas. Agrega la información que los atacantes sólo tuvieron el tiempo necesario para recoger sus bajas y esca par internándose en el bosque, para librarse de la persecución de las patrullas bolivianas que quedaron dueñas del campo.

Advertisement for Paludismo medicine. It features a large illustration of a person and text: 'Paludismo', 'Conserva Ud. su salud y energía: para el trabajo tomando una tableta al día de QUINOPLASMINA', 'Este nuevo preparado, reconocido por la ciencia, es inofensivo y protege contra el paludismo.', 'ENVASE ORIGINAL: Tubos de 12 tabletas y cajas de 50 tabletas. De venta en todas las farmacias y droguerías.'

QUINCE MIL MINEROS HUELGUISTAS ORIGINAN UN SERIO CONFLICTO EN ILLINOIS

Benton, Illinois, 24. — Grandes fuerzas de policía y de par ticulares se han visto obligados a armarse de rifles y ametralladoras para detener a quince mil mineros huelguistas que tratan de efectuar una marcha por los diversos condados del sur de Illinois con el propósito de hacer propaganda y conse-

guir que todos los mineros de la región se unan a la huelga, cuyo fin es conseguir una alza de salarios. La policía consiguió detener el avance de los huelguistas sin causar bajas, pero se teme que el grave conflicto que se ha provocado se prolongue, lo cual traería consecuencias incalculables.

Durante doce horas...

Viene de la Pág. PRIMERA.

lo tanto, pide para él la pena de muerte y la de prisión perpetua para sus compañeros.

Madrid, 24. — Después de la alocución del Procurador General, que pidió la sentencia de muerte para Sanjurjo, el defensor de este, Francisco Bergamín pronunció un brillante discurso en que analizó legalmente los aspectos de la acusación, declarando que Sanjurjo es uno de los héroes de España. Barre na se encargó de la defensa de Herranz, manifestando que su cliente no es culpable de violencia y negando la veracidad del informe de que él diera órdenes para volar el puente, como se dice en la acusación. La defensa de Justo Sanjurjo la hizo Fernández, el cual declaró que el muchacho siempre había estado y seguido a su padre, por lo cual no se le podía considerar como miembro independiente y responsable de la conspiración. Terminó pidiendo la absolución.

Madrid, 24. — El juicio se suspendió temporalmente para el almuerzo, continuándose dos horas después. Es posible que el veredicto se dé tarde de esta noche, pero más seguro es que no se conozca hasta mañana en la mañana. El presidente del tribunal, Gómez, declara que en el caso de que se dicte sentencia de muerte contra Sanjurjo, los jueces discutirán si se ha de recomendar o no el indulto, antes de enviar la sentencia al gobierno. Los cuatro acusados, los dos Sanjurjo, Herranz e Infante, volvieron a la prisión custodiados y en medio de perfecta tranquilidad, ya que no hubo manifestación popular ninguna.

Madrid, 24. — A las ocho de la mañana dió comienzo en la

Sala del Palacio de Justicia la vista del juicio sumarísimo contra el General José Sanjurjo, el General de reserva García Herranz, ayudante de Sanjurjo, Teniente Coronel Esteban Infante y Capitán Justo Sanjurjo, hijo del General. El Tribunal estaba compuesto por el Presidente Mariano Gómez González y los Magistrados Angel Ruiz Fuentes, Isidro Romero Gibantos, Fernando Abarrarte y José María Alvarez Taldri. Actuaron como abogados defensores Francisco Bergamín, Manuel Infante, hermano del procesado y Fernández Rodríguez. Bergamín, en la defensa de Sanjurjo consideró que se

Large advertisement for VICTOR-LIBERTY Cigarettes. It features the text: 'CAJETILLA QUE TERMINA CAJETILLA QUE GUARDA', 'No bote las de los cigarrillos', 'EMU - Extra-KING BEE', 'VICTOR-LIBERTY', 'LA SUERTE y REX', 'GUARDELAS EN ESPERA DE DETALLES OPORTUNAMENTE'. The ad is framed with decorative borders.

Advertisement for VALET shaving products. It features the text: 'VALET--el asentador renueva la suavidad en la hoja a cada afeitada.....', 'NAVAJA DE SEGURIDAD', 'VALET', 'Agentes: M. DE MENDIOLA & Cia.' The ad includes illustrations of a man shaving and a product box.

LOS TRIUNFOS DE LA SAL UVINA



Pláceme felicitar a los Sres. Hermann & Zeledón por su excelente producto Sal Uvina...

DR. M. PAEZ.

Ultimos Acuerdos del Colegio de Farmacéuticos

Se elabora el reglamento que regirá la mutualidad de estos profesionales

La siguiente es la minuta de los principales negocios...

Se concedió de los dictámenes del Químico de la Fábrica Nacional de Licores...

Se nombró una comisión compuesta por los señores Roberto y Rogelio Montagné...

Suscríbase en este DIARIO



GENERAL ELECTRIC

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.

Departamento Comercial

Distribuidores.

CRONICA PARLAMENTARIA...

Viene de la Pág. DOS.

Que podemos escribir todos. Jiménez Ortiz. — El Congreso no, eso sería sumamente perjudicial.

Chaverri. — El señor Urbina nos hizo la relación de su plática con el empresario sobre la reducción de precio en 1,300 colones...

Chaverri. — No considera necesaria la aclaración. Chacón. — Informa que hay un campo de aterrizaje en el Muelle de 30 kilómetros.

Baldonado. — Con gusto voto las mociones anteriores de Ortiz, de Ulate, etc. Pero esta de Chaverri para la rebaja de 1,300 tendrá su voto negativo.

Chaverri. — Manifiesta que su moción no es sino la cristalización de ideas razonables expuestas por el señor Urbina...

Jiménez Sancho. — Está de acuerdo con la moción Chaverri. El contrato lo considera favorable para el empresario.

Urbina. — No tiene seguridad de cuánto cobra el empresario por viaje. Su viaje a Liberia de que habló antes le costó 120 colones.

Sancho. — Le da la razón a Tinoco en cuanto a las diferencias de precio, por las distintas distancias entre San Carlos y San José...

Grál. Volio. — Hace moción para que se introduzca una cláusula obligando al contratista a esta blecer el seguro colectivo por el número de pasajeros...

Grál. Volio. — No sé exactamente; eso lo establecerá el propio Banco. El seguro es por el número de pasajeros que transporte.

Grál. Volio. — Nótase que ese telegrama es de marzo del año pasado. Se refiere al contrato Shel-ton. Eso está muy dentro de la fisiología del pueblo costarricense.

Grál. Volio. — Había sobre la renuncia de algunas Municipalidades que requieren el amplio derecho de establecer gravámenes.

los ricos del Guanacaste. Y esto es así a pesar de que son los pobres los que gastan.

Grál. Volio. — Si el Gral. Volio conociera la realidad de las cosas, no diría las palabras que ha dicho.

Ortiz. — Yo tengo el mayor interés en que el contrato pase. Propongo esto por la necesidad de dar seguridad a los pasajeros...

Ortiz. — Yo deseo q' conste q' es no solo de servicio postal aéreo sino también de pasajeros. Para garantizar el mayor número de facilidades de comunicaciones para los habitantes.

Ross. — El servicio de pasajeros, queda a juicio del contratista. Tiene algunas mociones que hacer, y pregunta si caben ahora o en el tercer debate.

Ortiz. — Extraña la opinión que ahora da Yglesias cuando el mismo en su dictamen estableció tarifas de pasajeros.

Herrera. — Debe introducirse además la garantía de cumplimiento, porque francamente con nada garantiza hasta ahora.

Grál. Volio. — Tiene razón el señor Albertazzi. La Municipalidad de Santa Cruz quiere el contrato...

Baldonado. — Yo no he visto ese telegrama. Urbina. — El primero de la dirección es el Lic. Jiménez Ortiz, y a él se lo entregó.

Presidente. — En cuanto a lo que dice el señor Albertazzi debe recordarse que existe la Ley Villafraña que dispone no pueden las Municipalidades gravar con esa clase de impuestos.

Grál. Volio. — Nótase que ese telegrama es de marzo del año pasado. Se refiere al contrato Shel-ton. Eso está muy dentro de la fisiología del pueblo costarricense.

Grál. Volio. — Había sobre la renuncia de algunas Municipalidades que requieren el amplio derecho de establecer gravámenes.

ya el Gobierno lo había pagado. por "IMPLEMENTOS", es ta es la socorrida palabrita, por "PAPELERIA", hay otra porción de acuerdos...

Grál. Volio. — Todo eso le está diciendo al señor Baldonado que es bueno lo que yo dije, porque él ha podido decir lo que ha dicho, y le está diciendo que vivimos en un país perfectamente corrompido...

Baldonado. — Explica que en Puntarenas se había establecido un impuesto de peaje de 0,30 céntavos que se repartía así: 10 céntavos para el Hospital; 10 céntavos para el Mercado...

Baldonado. — Si el Gral. Volio conociera la realidad de las cosas, no diría las palabras que ha dicho.

Ortiz. — Yo deseo q' conste q' es no solo de servicio postal aéreo sino también de pasajeros.

Herrera. — Debe introducirse además la garantía de cumplimiento, porque francamente con nada garantiza hasta ahora.

Grál. Volio. — Tiene razón el señor Albertazzi. La Municipalidad de Santa Cruz quiere el contrato...

Baldonado. — Yo no he visto ese telegrama. Urbina. — El primero de la dirección es el Lic. Jiménez Ortiz, y a él se lo entregó.

Presidente. — En cuanto a lo que dice el señor Albertazzi debe recordarse que existe la Ley Villafraña que dispone no pueden las Municipalidades gravar con esa clase de impuestos.

Grál. Volio. — Nótase que ese telegrama es de marzo del año pasado. Se refiere al contrato Shel-ton. Eso está muy dentro de la fisiología del pueblo costarricense.

Grál. Volio. — Había sobre la renuncia de algunas Municipalidades que requieren el amplio derecho de establecer gravámenes.

Grál. Volio. — Nótase que ese telegrama es de marzo del año pasado. Se refiere al contrato Shel-ton. Eso está muy dentro de la fisiología del pueblo costarricense.

ya el Gobierno lo había pagado. por "IMPLEMENTOS", es ta es la socorrida palabrita, por "PAPELERIA", hay otra porción de acuerdos...

Grál. Volio. — Todo eso le está diciendo al señor Baldonado que es bueno lo que yo dije, porque él ha podido decir lo que ha dicho, y le está diciendo que vivimos en un país perfectamente corrompido...

Baldonado. — Explica que en Puntarenas se había establecido un impuesto de peaje de 0,30 céntavos que se repartía así: 10 céntavos para el Hospital; 10 céntavos para el Mercado...

Baldonado. — Si el Gral. Volio conociera la realidad de las cosas, no diría las palabras que ha dicho.

Ortiz. — Yo deseo q' conste q' es no solo de servicio postal aéreo sino también de pasajeros.

Herrera. — Debe introducirse además la garantía de cumplimiento, porque francamente con nada garantiza hasta ahora.

Grál. Volio. — Tiene razón el señor Albertazzi. La Municipalidad de Santa Cruz quiere el contrato...

Baldonado. — Yo no he visto ese telegrama. Urbina. — El primero de la dirección es el Lic. Jiménez Ortiz, y a él se lo entregó.

Presidente. — En cuanto a lo que dice el señor Albertazzi debe recordarse que existe la Ley Villafraña que dispone no pueden las Municipalidades gravar con esa clase de impuestos.

Grál. Volio. — Nótase que ese telegrama es de marzo del año pasado. Se refiere al contrato Shel-ton. Eso está muy dentro de la fisiología del pueblo costarricense.

Grál. Volio. — Había sobre la renuncia de algunas Municipalidades que requieren el amplio derecho de establecer gravámenes.

Grál. Volio. — Nótase que ese telegrama es de marzo del año pasado. Se refiere al contrato Shel-ton. Eso está muy dentro de la fisiología del pueblo costarricense.

Advertisement for gloves: GUANTES. Otra novedad directa de New York. GUANTES DE HILO PARA SEÑORA, SEÑORITA Y NIÑA. Combinados primorosamente en dos tonos desde \$ 5.00 EL PAR.

Advertisement for clothing: LA GLORIA. (La Tienda de Moda) E. CRESPO Y Co.

Advertisement for minimum salary: EL SALARIO MINIMO...

Viene de la Pág. PRIMERA. gasta anualmente en empleados catorce mil millones de dólares, casi la tercera parte de las entradas totales.

¿Desconocimiento de la realidad? ¿A qué llama realidad este diputado? ¿Al temor de tocar a los capitalistas? Claro, porque poner en vigencia estas leyes tan sencillas es ir contra los intereses de éstos.

Decía usted que el diputado censor de nuestros proyectos de ley es muy preparado. ¿Preparado en qué? ¿En números? Me parece ver a esa preparada persona diciendo a usted eso desde el punto culminante de la curva de una gráfica...

Según nuestros informes, el propio señor Presidente de la República está muy interesado en favorecer a la industria cafetalera y ha examinado en estos días esos proyectos, a fin de someter a la consideración de los señores diputados el que se crea más factible y conveniente...

Se compran trapos viejos pero limpios, en esta Administración.

Advertisement for clothing: CORBATAS — CORBATINES CAMISAS PIJAMAS — LIGAS — PAÑUELOS CALCETINES "MUNDIAL" y SOMBREROS Elegantes y Finos. A PRECIOS DE SITUACION, DONDE N. IEZZI Frente a Sasso & Pirie Sucs.

Hoy será enviado al Congreso el proyecto para crear la partida de la Legación en Panamá. Encontrará una fuerte oposición en la Cámara y ya hay varios representantes que se preparan para combatir ese gasto que se considera 'superfluo' en las actuales circunstancias.

Hoy será enviado al Congreso una ampliación de la convocatoria a sesiones extraordinarias, para que la Cámara pueda ocuparse del proyecto tendiente a restablecer la partida correspondiente a la Legación de Costa Rica en Panamá.

Gentil huesped del vapor "Santa Teresa" de la Panama Mail. En el vapor Santa Teresa, de la Grace Line, Panamá Mail, que fundeará en Puntarenas el día 29 del mes en curso, viene a bordo Miss Emeryl Mc. Hale, electa Reina del Rodeo de 1932...

Advertisement for Royal Netherlands Steamship Co. — Línea Holandesa de Vapores — Vapor SIMON BOLIVAR. 15.000 Toneladas. Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Plymouth, Havre, Amsterdam y Holanda. 26 de Agosto. LLEVA CARGA Y PASAJEROS. Para más informes respecto a pasajes itinerario y fletes, dirigirse a SASSO & PIRIE SUCS. — San José. Agentes Generales Felipe J. Alvarado y Cia. S. A. Sub-Agentes. Limón

Vida y actividades sociales del día de ayer

VIAJEROS

—De California, EE. UU. regresa a esta la señorita Carlota Mo-
—Para Honduras salió la seño-
ra doña María de Federspiel.
—De Cartago estuvo ayer en
esta en vía de negocios don Anto-
nio Willis.
—En San Isidro de Coronado es-
tuvieron las señoritas María Pra-
dor Mireya Martín y Doña Pra-
dor.



—Estuvo en la hacienda "La
Amada" don Víctor Rosabal.
—En Heredia estuvo la señora
doña Emma V. de Jiménez.
—Salió para Cartago el joven
Eduardo Aragón.
—Procedente de Honduras in-
gresó ayer al país la señora doña
Marina Carranza de Willis y su
hijo.
—En vía de negocios salió pa-
ra Europa don Arturo Latiff.
—Llega a mediados del mes pró-
ximo de los Estados Unidos don
Felipe J. Alvarado.
—De Guápiles vino a temporar
en Heredia la señorita Luz Ama-
dor.
—Próximamente ingresará al
país procedente de EE. UU. el Dr.
don Roberto Quesada.
—Del puerto del Atlántico vino
don Ricardo Mora.
—Se encuentra en Guápiles en
vía de negocios don Guillermo
Nanne M.
—De Cartago vino a ésta, don
Elias Leiva.
—Salió de regreso para Punta-
renas don Max Effinger.
—En San Ramón se encuentra
desde hace unos días don Porfirio
Moreira.
—En su hacienda en el Naran-
jo estuvo don Rubén Esquivel.
—En la hacienda Santa Teresa
en Sabánilla estuvieron de paso
ayer las señoras Clemencia de
Quiros, Teófila de Cardona, Flora
de Wilson, señoritas Oky María e

Isabel Quiros y los señores Arturo
Echandi, Alberto Quiros y Enri-
que de Mezerville.
—Regresa en estos días a los
Estados Unidos don Luis Castro
Ureña.
—La señora Geraldina Fuentes
de Manning y su hijo Ralph, sale
el domingo próximo para Nueva
York.
—Próximamente regresa al país
procedente de los Estados Unidos
don Roberto Salazar en unión de
su señora esposa.
—Prepara viaje para San Isi-
dro de Coronado la señora doña
Luz McAdam de Lizano y sus
hijos.
—Procedente de Alajuela estuvo
ayer en ésta el joven Oscar Soto.
—Regresaron a Alajuela las se-
ñoritas Leticia y Celia Amador.

ENFERMOS

—Ha continuado mejor de su
dolencia la señora doña Isabel de
Montoya.
—Hoy será sometida a una de-
licada operación en la Clínica del
Dr. Hernández la señorita Car-
men Casafont.
—Restablecido se halla don
Joaquín Vindas.
—Fue sometida a una delicada
operación en días pasados la se-
ñora doña Caridad J. de Coto.
—Delicado de salud se encuen-
tra don Ramón Caldera.
—Restablecida de su pasada do-
lencia se halla la señora doña Isa-
bel Lara de Sáenz.
—Don Enrique Rodríguez R. se
encuentra desde hace unos días en
fermo.
—Restablece la señorita Floris
Quiros.
—Mejor de su dolencia se ha-
lla la señorita María Eugenia
Hernández.
—Es muy satisfactorio el esta-
do de salud de la señorita Teodo-
linda Matamoros.
—La señorita Carmen Quiros
ha continuado mejor de su pasada
operación.
—Se encuentra restablecido de
su pasada dolencia el joven Car-
los Roberto Bonilla.
—La niña Isabel de la Guar-
dia ha restablecido de su dolen-
cia.

Por MARGARITA STRUNZ



Foto Pacheco.
Señora MAMIE MARTINEZ J.

Encantadora dama de la sociedad de Alajuela, a quien se ha
designado para integrar el grupo de Damas Recibidoras del baile del
Club Arriaguas, que habrá de celebrarse el veintisiete del corriente.

SE INTENSIFICA LA IM...

Viene de la Pág. PRIMERA.
sus efectos y a llenar las aspira-

ciones con que fue creada, es de-
cir la de intensificar la produ-
cción de ganado en el país. Es po-
sible que antes de cinco años la
producción de ganado haya au-
mentado en forma tal que se po-
drá fácilmente abastecer el mer-
cado de consumo.

Muchos capitalistas están ha-
ciendo grandes inversiones en la
importación de ganado de cría,
lo que significa un fortalecimiento
de la industria nacional que den-
tro de algunos años será suficiente-
mente fuerte para que no se ten-
ga que recurrir a ese medio, es
decir, a la importación.

Apoyo para tra...

Viene de la Pág. PRIMERA.

dante los órganos oficiales res-
pectivos, solicitará al Gobierno el
apoyo pecuniario del caso, aún
cuando sea para la adquisición del
combustible que necesita para re-
alizar el vuelo, o en su defecto,
traer a Costa Rica el aparato des-
armado y montarlo en el hanger
de la Sabana, siempre que el Go-
bierno lo exonere de los derechos
de aduana y ferrocarril correspon-
dientes.

El joven piloto-aviador tiene el
proyecto—según la carta—de es-
tablecer en Costa Rica el negocio
de pasajeros entre uno y otro pue-
blo.

Incremento de...

Viene de la Pág. PRIMERA

tras y propaganda, para distri-
buirla en el mercado de allá, sea
dando referencias o informes acer-
ca de cuantos datos se me pidan
y estén a mi alcance conseguirlos.
No digo que llegáramos con rapi-
dez a establecer un gran inter-
cambio comercial, pero sí puede
obtenerse un buen aumento del
que ahora existe, haciendo cono-
cer allá productos y artículos cos-
tarricenses que yo considero que
tendrían buen mercado y que aho-
ra no se exportan. Precisamente
en estos momentos de crisis, es
cuando la pequeña industria de los
países viene a suplir las deficien-
cias que sufren las grandes indus-
trias, que son las más afectadas
por la crisis.

Y en Costa Rica existe una pe-
queña industria que es suscepti-
ble de producir bastante riqueza
siempre que se procure darles
salida hacia el exterior a los ar-
tículos manufacturados en el país.

CASACION DECLARA FIRME UNA SENTENCIA DE LA SALA PRIMERA

La Casación declaró sin lugar
el recurso interpuesto en la cau-
sa que sigue Reginaldo James
Price y otros contra James An-
son Cleland, quedando, en conse-
cuencia, firme la sentencia de la
Sala Primera que declaró con lu-
gar la demanda en sus principa-
les extremos.

FIESTAS

—El domingo próximo tendrá
lugar en la Parroquia de Esca-
sú un turno a beneficio de su pa-
trón San Miguel.

—Siguen los preparativos para
el baile que dará el Club Katha-
rina la noche del 15 de setiembre

próximo en el Teatro Nacional.

—También el Kit Kat Club pre-
para para la noche del 15 del mes
entrante un baile de confianza en
los salones del San José Athletic
Club amenizado por la orquesta
Barquero. No habrán invitaciones
personales. El traje de etiqueta
no es de rigor para los caballe-
ros.

Con el nuevo abridor automático patentado

BETUN ORIENTAL NEGRO
Asociación Domestica
COSTA RICA

tan bueno como el
mejor extranjero

En latas de 10, 15 y 20 céntimos
En colores NEGRO, ROJO y AMARILLO

DE LA CAMARA DE COMERCIO

Anoche efectuó sesión ordina-
ria la Cámara de Comercio bajo
la presidencia del señor vicepresi-
dente don Alfredo Sasso.

—Se conoció de una copiosa co-
rrespondencia, ordenándose la
contestación requerida en cada
caso.
—Presente el socio don Arnan-
do Lobé Fernández hizo uso de la
palabra para explicar amplia-
mente la forma satisfactoria en
que fue arreglado su asunto pen-
diente con la Facultad de Medici-
na. Mostró a los concurrentes el
pliego que suscribió, en unión del
señor Presidente de esa Facultad
Dr. don Amancio Sáenz, en el
cual se da por derogado el acuer-
do que impugnaba el señor Fernán-
dez, reconociéndose así que él no
incurrió en la falta de que se
le acusaba. El a su vez se compro-
metió a desistir de todo reclamo
contra la Facultad.

—Se nombró de conformidad
con los deseos del Sr. Secretario
de Estado en el Despacho de Fo-
mento, al señor don Carlos Ara-
gón como delegado de la Cámara
ante esa Secretaría para tratar
de las tarifas de fletes del Ferro-
carril al Pacífico.

—Concurrió el señor Gallardo,
representante de la revista El
Orbe, de La Habana, quien con-
versó ampliamente sobre sus pro-
pósitos de dedicar un número de
su importante revista a este país
por lo cual la Cámara le ofre-
ció su apoyo a fin de que obtenga
el mejor éxito en sus gestiones,
que se consideran de provecho ge-
neral. El señor Gallardo, quien
la primera vez llegó a la Cámara
presentado por la Legación de
Cuba, es portador de un saludo
del Diario de La Marina para la
institución.

— MAPA —

De la Meseta Central de Costa Rica editado en la
Litografía TREJOS HERMANOS
— \$1.00 el ejemplar —

ACERCA DE LOS REOS DE SAN LUCAS

Al reo Eliecer Reyes condena-
do por robo, le faltaban como 6
meses para cumplir su condena,
se ocupaba como aguador y co-
mo tal, tenía cierta libertad que
aprovechó para escapar, ahogan-
dose al atravesar a nado de San
Lucas a Playa Blanca. Los otros
tres compañeros de éste fueron
capturados en el mar antes de to-
car tierra.

A Manuel Martínez, condena-
do por robo le faltaba como mes
y medio para salir libre y se
contó unos tendones de una ma-
no; fue llevado al Hospital de
Puntarenas para su curación fu-
gándose de allí. Es de advertir q-
a este reo debido a la poca pena
que le faltaba por descontar, a
sus buenos portes y a su estado
se le tenía con bastante libertad.

Los últimos tres reos que se
encontraron son: Gonzalo Sandoval,
Santos Alfaro Jiménez y Ernesto
Mena. Al primero le faltaban seis
meses y se ocupaba como vaque-
ro desde la administración ante-
rior y como tal tenía libertad de
andar por la Isla. Al segundo le
faltaban cuatro años y al tercero
cinco. Estos últimos dos estaban
trabajando en un lugar de la Is-

lla llamado Cirilillo custodiados
por un policía armado de carabi-
na y se le fueron sin hacer uso
de su arma para impedirlo, dan-
do aviso a sus superiores horas
después. Debido a la tardanza en
dar aviso, las pesquisas que se
llevaron a cabo no dieron resulta-
do.

Al policía que se le fueron es-
tos dos reos sin dispararles se la
ma Alcides Chavarría y está en
la cárcel de Puntarenas detenido
a la orden del Juez del Crimen de
ese lugar, quien levanta la infor-
mación del caso por denuncia que
le hizo el Primer Comandante del
Presidio.

No es cierto que se haya fuga-
do ningún reo criminal o peligro-
so de pena indeterminada, estos
reos son estrictamente vigilados
por los Comandantes y por los ofi-
ciales de mayor confianza del
Penal.

Es cierto que antes habían po-
cas fugas o casi ninguna, pero
también es cierto que antes no sa-
caban los reos a trabajar ni a
nada y que ahora todos los reos
salen a trabajar por las maña-



LA BELLEZA NO EXISTE Sin Dientes Limpios y Blancos

Una cara adorable con dientes cariados forma un conjunto poco atractivo. El aseo apropiado mantendrá el coral de sus encías y el brillo de sus dientes, protegiéndolos contra la caries.

Use Crema Dental Squibb diariamente. Está preparada con más de 50% de Leche de Magnesia—que eficazmente neutraliza los ácidos que constantemente se forman en la Línea del Peligro—donde la encía toca al diente. Estos ácidos, si se descuidan, causarán caries y piorrea.

La Crema Dental Squibb no contiene astringentes, irritantes o raspantes. Es inofensiva y su sabor muy agradable. Proteja sus dientes con este dentífrico científico y moderno.

CREMA DENTAL SQUIBB



SE CONSTRUIRA UNA CAÑERIA EN LA ISLA DE SAN LUCAS

Hace pocos días salió el doctor
Magoon en viaje de estudio por
varias regiones del país. Ayer en
la tarde nos informó la Secreta-
ría de Salubridad, Pública, que
hoy debe de llegar el señor Ma-
gocón a San Lucas con el objeto
de llevar a cabo un estudio sobre
las condiciones higiénicas de aquel
penal. Según informaciones re-
cientes, debido al mal estado de
los trabajos de drenaje que hace
algún tiempo se efectuaron, se
han presentado últimamente en la
isla varios casos de paludismo y
otras enfermedades.

En compañía del Ing. Volio, el
Dr. Magoon efectuará un estudio
sobre las posibilidades de la cons-
trucción de una cañería que abas-
tezca de agua potable al penal de
San Lucas.

Todos estos estudios se efectúan
sin un mayor desembolso del Es-
tado, ya que el señor Magoon es,
en estos asuntos un colaborador
del Gobierno en la tarea de dotar
al país de las mejores condiciones
higiénicas. Está en Costa Rica por
cuenta de la Fundación Rockefeller
y su idea es la de servir lo
mejor posible.

BODA EN ALAJUELA

Dentro de la más rigurosa in-
timitad, en la semana anterior se
efectuó la boda del caballero don
Rudocindo Rojas con la señorita
Rosita Ramos, ambos apreciables
elementos de Alajuela.
Que la dicha sea la compañía
del nuevo hogar Ramos-Rojas,
sus maestros desean.

PASTILLAS ORIENTALES
PARA LA
postración alcohólica
EL REMEDIO CASERO BIENHECHOR
10 céntimos el sobre

Está en buen pie la Cooperativa Constructora declara su presidente don Julio Padilla

Brevemente conversamos ayer
con el diputado don Julio Padilla,
Presidente de la Cooperativa Con-
structora, entidad de la cual fué
Tesorero, hasta hace pocos días,
don Andrés Boza Cano.
Refiriéndose a la situación eco-
nómica de la Cooperativa, el se-
ñor Padilla nos hizo las siguien-
tes manifestaciones:
—Esa entidad, que se constitu-
yó con la contribución de gentes
húmedas, a base de cuotas de pe-
reta y cuatro reales, tiene en la

actualidad un volumen de opera-
ciones de más de millón y medio
de colones, la institución, y r.
—Felizmente la ausencia del se-
ñor Boza Cano no ha afectado la
marcha de la institución, y la di-
rectiva, con toda diligencia, ha to-
mado las precauciones del caso.
—Me ha tocado trabajar en dicha
directiva con elementos muy va-
liosos, personas toda de incuen-
sionable solvencia y honorabilidad
y a estas horas puedo afirmar
que la Cooperativa marcha por

muy buen camino, no existiendo
el menor peligro para los intere-
ses que nos han sido confiados.
—Con gusto hago estas manifi-
estaciones anteriores, como una prueba
de agradecimiento por la colaboración
que han prestado y para desvirtuar
cualquier suspicacia o temor
que pudiera producir la ausencia
del señor Boza Cano que, como di-
je antes, no ha venido a entorpecer
las labores de la Cooperativa
Constructora.

Vestidos de Baño, DE PURA LANA, ULTIMO ESTILO

H = SPEED

para hombre, a
\$ 10.00

recibió el

Almacén Robert

DELICIOSAS PASTILLAS DE FRUTAS Y CAFE CON LECHE LAS CONSIGUE UD. EN LAS Máquinas Autovendedoras

Se somete a solución del Ejecutivo un asunto de concesiones municipales

Hace algún tiempo la Muni-
cipalidad de San José hizo una con-
cesión de terreno a dos personas
y para que se abasteciesen de
agua autorizó extraer una paja
de la acequia llamada de Pavas.
No se había presentado hasta la
fecha ninguna molestia. La con-
cesión que se hizo del terreno que
está situado contiguo al Cemente-
rio Calvo, ha sido esmeradamen-
te cultivado y se ve claramente
la necesidad del agua. La Muni-
cipalidad sin embargo al efectuar
la concesión hizo la salvedad que
era sin perjuicio de un tercero.

Así las cosas, hace pocos días
se ha presentado una reclama-
ción de los hacendados Rohm-
ser, por cuanto alegan que se es-
tán perjudicando sus intereses.
Manifiestan que el uso que se
ha hecho de la paja de agua du-
rante mucho tiempo no es legal
puesto que desde hace años tie-

nen autoridad sobre las aguas de
la Acequia de Pavas, de donde sa-
le la paja en disputa.
No obstante la Municipalidad
denegó la reclamación de los se-
ñores Rohmser fundando sus
razones en un estudio efectuado
por el Lic. don Cleto González Vi-
quez en el cual se hacía constar
que la acequia de Pavas era de
propiedad municipal.

Los señores Rohmser se han
presentado en apelación fundan-
do en las razones expuestas por
el Ejecutivo, que estableció un
censo a favor del Tesoro Muni-
cipal de esta ciudad, para el uso
de las tierras de Pavas y esta au-
torizó entonces que se sacara una
fuente de agua del río Tiribí,
para el uso de las haciendas que
se establecieron en dichas tierras.
Por varias ocasiones la Muni-
cipalidad ha acordado gastos para
mantener la acequia al uso ex-

clusivo de las haciendas de Pa-
vas, a la vez, se acordó en una se-
sión que no se podía extraer de
esta acequia una paja de agua.
Mencionan también la revoca-
ción que hizo el Ejecutivo en
tiempos de la anterior administra-
ción del señor Jiménez Oreamu-
no, de los acuerdos que autoriza-

ban conceder agua a varios veci-
narios, extraída de la menciona-
da acequia.
Como el asunto es un poco difi-
cil de solucionar, se ha pasado pa-
ra su estudio a la Secretaría de
Gobernación, la que dirá la últi-
ma palabra sobre este conflicto.

PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY (SERVICIO DE LA GRACE LINE)

Salidas de Puntarenas:

Para Los Angeles y San Francisco, California, con escalas en puertos principales de América Central y México.
Vapor "SANTA TERESA" ... Agosto 29 (5 p. m.)
Vapor "SANTA CECILIA" ... Sept. 12 (5 p. m.)

Para Nueva York y Philadelphia directo, vía Canal de Panamá, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:
Vapor "SANTA ANA" ... Agosto 30 (6 p. m.)
Vapor "SANTA ELISA" ... Set. 13 (6 p. m.)

Para AMERICA DEL SUR (Pacífico):
Vapor "CAPAC" ... Septiembre 10.

SERVICIO DE LUJO PASAJEROS Y CARGA
ORDENE EL EMBARQUE DE SUS MERCADERIAS VIA PUNTARENAS.

Informes PANAMA MAIL STEAMSHIP COMPANY, San José, Teléfono 4002. — FELIPE J. ALVARADO & CO. — Suc. S. A. — PUNTARENAS, Teléfono 10